

FEUILLE DE SCHOOL



Bulletin du CONSEIL LOCAL DU PERRAY EN YVELINES n°3

Mars 2015

**JE SUIS
CHARLIE**

Retrouvez sur notre blog, plusieurs liens pour aborder avec vos enfants les événements de janvier mais afin d'aborder aussi des notions de citoyenneté de vivre ensemble et de liberté d'expression.

LA COMMISSION CANTINE

Au cours de ce dernier trimestre, de nombreuses actions ont eu lieu initiées par les équipes communales et pédagogiques. Nous vous proposons de les suivre plus en détails.

Les enfants des Platanes s'expriment sur les menus proposés à la cantine

Cette année, la commission « Menus » enfants a eu lieu le 9 février 2015 aux Platanes. Deux enfants de chaque classe ont participé à une réunion afin d'échanger sur les repas proposés à la cantine. Ils se sont exprimés sur ce qu'ils aimaient ou non, ce qu'ils souhaitaient davantage et ont posé de nombreuses questions en représentant leurs camarades. bilan sur notre site :

Cette enquête auprès des enfants a été un outil de travail important et concret, utilisé lors de la «commission Menus » du 9 mars. Notre engagement, au cours de ces réunions, c'est d'amener vos témoignages, les avis de vos enfants, les principaux intéressés dans ce domaine, d'échanger sur les informations recueillies et sur des améliorations, des changements possibles.

La lutte contre le gaspillage : une initiative de l'équipe pédagogique des Platanes en lien avec le projet d'école sur l'alimentation.

Pendant environ un mois, les enfants ont rempli un tableau pour faire le point de ce qu'ils ont choisi ou non à la cantine (entrée, plat, dessert) et de ce qu'ils ont aimé ou non. Cette action permet aux enfants un temps de réflexion pour évaluer, se rendre compte de leurs habitudes. C'est une première étape.

Deuxième initiative : Goûter or not goûter – c'est là toute la question : cette action propose aux enfants de goûter tous les plats proposés. Il s'agit d'essayer de lutter contre les idées reçues, et de développer les goûts, de sensibiliser au gaspillage. Vos enfants goûtent mais ne sont pas forcés de tout consommer, bien évidemment !

L'expérience de vos enfants nous intéresse !

Que ces actions nous permette d'ouvrir un dialogue, d'échanger davantage avec nos enfants sur la vie à la cantine, sur ce qu'il s'y passe et ce qu'ils vivent au quotidien.

Dans ce numéro

- Charlie
- Point sur projet autour de la cantine
- Notre prochaine rencontre
- Modification de l'organisation des TAP
- Retour du questionnaire Tap
- Le sport sur le Perray
- Dossier CESU
- Préparation semaine de découverte
- Remerciement galette
- Nous contacter

Prochaine rencontre avec les parents bénévoles de la FCPE du PERRAY

Envie de nous connaître, de vous investir l'an prochain, venez nous rencontrer lors de notre **réunion publique**

le mercredi 24 juin à 19H30 À la salle de l'ancienne bibliothèque (près du pôle médical)

suivie de notre assemblée générale. Nous ferons un bilan de cette année et préparerons nos projets pour l'an prochain.

Nous serons également présents aux forum des associations en septembre 2015.

LES TAP

RETOUR SUR LE QUESTIONNAIRE :

Nous avons recueilli **192 enquêtes** (taux de retour : 30%) répartis de manière homogène sur les trois écoles. Le retour important des questionnaires très commentés nous montre la forte implication des parents. Ce questionnaire a permis une étude quantitative mais aussi qualitative sur le vécu et le ressenti des enfants et des parents sur la mise en œuvre des TAP sur la commune du Perray en Yvelines afin de les transmettre à la mairie lors du comité de suivi TAP.



L'ensemble des résultats et les analyses des questionnaires est consultable sur notre Blog.

Les éléments principaux que nous avons présentés lors de la réunion de suivi des TAP sont les suivants :

- ◆ un impact jugé négatif sur l'organisation des enfants et leurs rythmes. une fatigue importante chez les enfants générant notamment des conséquences sur les apprentissages scolaires avec un manque de concentration,
- ◆ De façon majoritaire, le créneau horaire de début d'après-midi est remis en question car cela ne permet pas aux enfants de se recentrer pour les apprentissages scolaires de 15H00 à 16H30.
- ◆ Un manque probant d'informations faites aux parents sur l'organisation même des TAP, le fonctionnement des activités, leurs déroulés, le lieu, et surtout l'opacité autour de l'inscription des enfants avec un manque de visibilité sur l'évolution.

PROPOSITION D'UNE NOUVELLE ORGANISATION

A la suite de cette réunion du comité de suivi scolaire des TAP de janvier 2015 durant laquelle nous avons partagé le retour du questionnaire, la mairie a fait la proposition suivante :

- ◆ École maternelle : TAP de 15H à 16H30 les lundi et vendredi
- ◆ École primaires : TAP le mardi après midi ou le jeudi après midi de 13H30 à 16H30

Cette proposition soumise à l'Inspection académique a été validée en conseil municipal et par les trois conseils d'école.

LA FCPE a voté pour cette proposition car elle répond favorablement aux attentes majoritaires des parents sur la nécessité de changement de l'organisation actuelle. Cependant nous gardons nos craintes sur un constat identique dans un an concernant la fatigue des enfants. **Nous continuons de penser qu'une alternative qui répartirait mieux le temps de classe sur la semaine en libérant un temps périscolaire de 15h45 à 16h30 serait préférable.** Nous resterons attentifs suite à la mise en place de la nouvelle organisation l'année prochaine, avec vos retours, et en les confrontant à ceux des enseignants, des animateurs, et de la Mairie

Le conseil local de la FCPE du Perray est ravi de constater que les actions, les échanges et les questionnements ont permis à la mairie la prise de conscience de la nécessité de solliciter le point de vue des parents mais aussi de diffuser une information régulière notamment sur l'évolution de ce dossier crucial dans le quotidien de nos enfants. Néanmoins, il nous semble nécessaire de rectifier l'interprétation caricaturale faite par la Mairie de notre proposition. Jamais nous n'avons cautionné un remplacement des TAP par un temps de garderie, sans locaux ni sans prise en charge digne de ce nom.



Suite à la demande de la FCPE (appuyée de documents) faite aux élus, d'envisager l'acceptation de ce mode de paiement, la mairie, après étude, refuse pour différents motifs:

- ◆ frais supplémentaires pour la Mairie pour les enfants de plus de 6 ans
- ◆ Modification du logiciel actuel, générant un coût supplémentaire
- ◆ Nombre insuffisant de familles concernées.

La FCPE, soucieuse de l'intérêt des familles souhaite insister sur ce dispositif favorisant le pouvoir d'achat.

A ce jour, chaque famille effectue cette démarche de façon isolée.

Nous vous proposons de nous contacter permettant ainsi de globaliser les demandes et de solliciter à nouveau les élus, cela permettra éventuellement à la mairie de réétudier sa position.



Bien manger ?

Bien manger, c'est adopter une alimentation variée et équilibrée, c'est-à-dire manger de tout mais en quantités adaptées. Cela consiste à privilégier les aliments bénéfiques à notre santé (fruits, légumes, féculents, poissons...) et à limiter la consommation de produits sucrés (confiseries, boissons sucrées...), salés (gâteaux apéritifs, chips...) et gras (charcuterie, beurre, crème...).

Combinée à une activité physique régulière, une alimentation adaptée contribue à limiter la prise de poids mais également un certain nombre de problèmes de santé comme les cancers, le diabète de type 2, l'excès de cholestérol, les maladies cardiovasculaires, l'ostéoporose...

Pourquoi bouger ?

Bouger est une des clés pour prendre soin de sa santé, améliorer sa condition physique et rester en forme. Bouger plus, c'est mettre toutes les chances de son côté pour améliorer sa qualité de vie...

Chez les enfants, la période 3-11 ans est une phase de croissance et d'apprentissage intense. C'est en effet à cette période que se fixent des repères qui resteront à l'âge adulte. C'est le bon moment pour leur apprendre le plaisir de manger au quotidien et leur donner goût à l'activité physique, autant de bons réflexes qui contribuent à leur santé d'aujourd'hui et de demain.

Pour les enfants, il est recommandé de faire **au moins l'équivalent d'une heure de marche rapide chaque jour**. Ce repère vous permet d'avoir une idée du temps à consacrer à une activité physique chaque jour. Mais votre enfant n'est en rien obligé de faire de la marche : le vélo, la piscine, les jeux de plein air ou le sport sont aussi des moyens de le faire bouger.

Toutes les informations sur <http://www.mangerbouger.fr/>

Les manifestations sportives à venir au Perray en Yvelines

Décathlon jeunes le 12 avril

Inscription gratuite pour tous les enfants de 5 à 12 ans

Le Décathlon jeunes demande la réalisation de 10 épreuves dans la journée. C'est un encouragement à la découverte et à l'apprentissage d'activités sportives variées.

<http://elansportpourtous.jimdo.com/décathlon/décathlon-2015/>

Journée d'échange sportive samedi 18 avril de 9H30 à 16H30

Journée de partage autour du sport entre personnes en situation de handicap et personnes valides

Les activités ont lieu dans les infrastructures de la commune

Semaine sportive pour les 10/14 ans du 20 au 24 avril 2015

Inscription auprès du service des sports 01-30-46-31-23

Cette semaine permet de découvrir différents sports en lien avec les associations présentes sur la commune (5 ou 10 activités au choix)

Fêtes de la Saint Eloi les 20 et 21 juin

Un défi sportif qui rassemble depuis 2004 les petits et les grands en famille ou entre amis.

Une fête des sportifs qui récompense les membres des clubs mis à l'honneur dans l'année.

CLASSES DECOUVERTES

Les classes de CM2 de l'école des Platanes partiront à l'Alpe du Grand Serre dans l'Isère du 26 mai au 6 Juin.

Les classes de CM1 de l'école de la Barantonnerie partiront à Saint -Pierre-de-Quiberon dans le Morbihan du 18 au 26 mai.



La participation financière des parents est calculée en fonction de leur quotient familial. Rapprochez vous du service scolaire. Pour le faire calculer.

Retrouver notre actualité, celle du quotidien de nos enfants ainsi que les compte-rendu trimestriel des conseils d'écoles sur notre blog.

Par ailleurs, nous diffusons régulièrement des informations locales, départementales ou nationales. Pour être inscrit sur notre liste de diffusion, il vous suffit de nous envoyer un mail avec votre nom ainsi que l'école et la classe de votre enfant:

Inscription ALSH

Printemps: 18/04/2015 au 03/05/2015
Inscriptions impératives entre le 18/03/2015 et le 01/04/2015

Eté: 04/07/2015 au 30/08/2015
Inscriptions impératives entre le 15/04/2015 et le 13/05/2015

Formulaire à retirer et transmettre auprès du service scolaire.

Remerciement Soirée Galette

Nous nous sommes retrouvés le mercredi 14 janvier au granges du parc pour notre soirée Galette.

Ce moment de convivialité nous a permis de vous rencontrer et d'échanger avec vous sur l'école et le quotidien de nos enfants.

Nous vous remercions chaleureusement de votre présence.



L'ENURESIE appelée communément pipi au lit est un souci qui vient assombrir bien des nuits d'enfants. L'énurésie, si l'on considère les statistiques, concerne environ sur le PERRYAY une cinquantaine de familles d'enfants d'âge scolaire élémentaire. A cela il faut ajouter les enfants fréquentant le collège..... L'objectif de l'association est d'informer, conseiller aider et soutenir les parents dans la gestion quotidienne de l'énurésie de leurs enfants.

Pour contacter l'association : www.alaise-enuresie.com/ ou alaise78@hotmail.fr.

NOUVEL ÉTABLISSEMENT

Bientôt la fin de l'année, pensez à inscrire vos enfants dans le nouvel établissement auprès de service scolaire pour la rentrée 2015/2016.

Dès juin, faites les inscriptions ALSH, études et cantine.

Pour les futurs collégiens, renseignez vous d'ores et déjà sur l'obtention de la carte transport.

FCPE : une école gratuite, laïque et accessible à tous

Représentants de la Barantonnerie :

Catherine MATHON CM1 (trésorière)

Christelle KUPFERLE CM 1 -CE1

Interlocuteurs au Pont Marquant

Jean-christophe FRIEDERICI MS

Khadija HANDICHI MS

Représentant des Platanes:

Laetitia CHAGNAULT CM1 (présidente)

Gabrielle BOLLA CM1-CP (secrétaire)

Carole QUERE CM1

Jean-Christophe FRIEDERICI CM1

Conseil local FCPE du Perray en Yvelines 06 15 28 03 72 (présidente)

mail : leperray@fcpe78.fr



<http://www.fcpe78.fr/cl/leperray/>